



Hugo Aguilar emite su primer mensaje como presidente electo de la SCJN: "Trabajaré para todos"

Nación domingo 08 de junio de 2025 -

Hugo Aguilar Ortiz, abogado de origen mixteco, emitió su primer mensaje tras ser electo presidente de la Suprema Corte de Justicia de la Nación. En un video difundido en redes sociales, habló en Tu'un Savi, su lengua natal, y vistió una camisa tradicional, con bordados indígenas, símbolo de su identidad cultural. Posteriormente habló en español.

Pidió un "voto de confianza" y aseguró que trabajará para todos los sectores de la sociedad. Subrayó su compromiso con una judicatura "pluricultural, humanista, cercana al pueblo, con perspectiva de género y justicia ambiental", en línea con los ejes de su campaña.

Aguilar Ortiz obtuvo más de 6.1 millones de votos en las elecciones judiciales del 1 de junio y asumirá el cargo a partir del 1 de septiembre, conforme al nuevo esquema de elección popular de ministros.

"Todos lo logramos y todos vamos a trabajar por el bien de todos y todas (...) Yo trabajaré por todas y todos, para nuestro bienestar. Tal como lo hablamos, llegó el día en que el pueblo manda, llegó el día en que los pueblos indígenas pueden decidir", expresó en Tu'un Savi.

Más adelante, ya en español, calificó el proceso electoral como una jornada "histórica" y agradeció a quienes participaron, al considerar que el resultado representa un cambio profundo para los pueblos indígenas y afromexicanos.

"Hoy contamos con una Suprema Corte que surge del mandato popular. Esta nueva Corte nace con el respaldo de la ciudadanía y fortalece la división de poderes y la independencia judicial. También es una Corte pluricultural, donde la voz y el pensamiento del México profundo estarán presentes cada día en la toma de decisiones", afirmó.

Resaltó que la representación indígena en una de las instituciones clave del país permitirá que la impartición de justicia tenga un enfoque intercultural y fomente el pluralismo jurídico.



Este mensaje marca un momento inédito en la historia del Poder Judicial, tras la reforma constitucional de 2024 que habilitó la elección directa de ministros. Como el primer presidente de la Suprema Corte electo por voto popular, Aguilar propone una transformación del modelo tradicional, con énfasis en la inclusión.

Con más de tres décadas de trabajo en defensa de comunidades indígenas —desde litigios agrarios hasta foros internacionales—, Aguilar ha sido una figura destacada en la promoción de derechos colectivos. Su papel como coordinador del INPI durante la reforma constitucional en materia indígena reforzó su perfil, aunque también ha sido objeto de críticas por su participación en consultas sobre megaproyectos como el Tren Maya.

De cara a su gestión, Aguilar Ortiz advirtió que la implementación de su programa dependerá del respaldo ciudadano y del diálogo con distintos sectores políticos y sociales. Su promesa de “trabajar para todos” enfrentará pruebas importantes en el intento de consolidar una Suprema Corte legitimada como “tribunal del pueblo”.